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EL BUEN MINISTRO DE JESUCRISTO 

Pr. Manuel Sheran 

1Ti 4:6-12  Si esto enseñas a los hermanos,  serás buen ministro de Jesucristo,  nutrido 

con las palabras de la fe y de la buena doctrina que has seguido.  (7)  Desecha las fábulas 

profanas y de viejas.  Ejercítate para la piedad;  (8)  porque el ejercicio corporal para poco 

es provechoso,  pero la piedad para todo aprovecha,  pues tiene promesa de esta vida 

presente,  y de la venidera.  (9)  Palabra fiel es esta,  y digna de ser recibida por todos.  

(10)  que por esto mismo trabajamos y sufrimos oprobios,  porque esperamos en el Dios 

viviente,  que es el Salvador de todos los hombres,  mayormente de los que creen.  (11)  

Esto manda y enseña.  (12)  Ninguno tenga en poco tu juventud,  sino sé ejemplo de los 

creyentes en palabra,  conducta,  amor,  espíritu,  fe y pureza. 

 

Anteriormente estuvimos estudiando acerca de los falsos maestros. En esta siguiente 

secciones Pablo le dará instrucciones a Timoteo para ser un maestro verdadero del 

Evangelio. En los versos del 6-12 veremos sus características y luego del 13-16 

hablaremos sobre sus Hábitos Piadosos. El día de hoy, por razones de tiempo, 

estaremos estudiando únicamente sus características.  

Pero antes de entrar de lleno en el tema de hoy, quisiera que recapituláramos sobre lo 

aprendido en la lección pasada.  

De la sección anterior de este capítulo aprendimos que los falsos maestros son: 

mentirosos, hipócritas y tienen la consciencia cauterizada a causa de resistir la verdad 

en persistir en sus errores que provienen de Satanás y sus espíritus engañadores con el 

propósito de conducirlos hacia la apostasía que es característica de los últimos tiempos. 

Lo que equivale a decir: “los que actualmente estamos viviendo.” 

Ya teniendo en claro el panorama acerca de los falsos maestros ahora podremos ver con 

un mejor entendimiento la manera en cómo se diferencian de los buenos.  

Es mi intención en esta mañana que, al estudiar esta porción de la escritura, el Espíritu 

Santo nos conduzca a ser, en lugar de oidores olvidadizos, discípulos fieles que se 

despojan de toda falsedad y que edificar su vida la verdad del evangelio como buenos 

ministro de Jesucristo.  

Debemos recordar que este no es un camino fácil. De hecho, Pablo expondrá algunos 

de los obstáculos que encontraremos en este camino de verdad.  

Pero a pesar de las dificultades que encontraremos, nos recordara también los beneficios 

incomparables de la eternidad.  

Beneficios que para los que encuentra deleite en cumplir la voluntad de Dios, no se 

comparan con los sufrimientos transitorios de este mundo.  

Así que estudiemos las características del buen obrero de Jesucristo, porque es 

necesario y conveniente para nosotros este día.  
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Nutrido Con La Palabra 

La primera característica es que el buen ministro de Jesucristo es:  

(1) nutrido con las palabras de la fe.  

La palabra nutrido significa bien alimentado, robusto. Adicionalmente en el idioma original 

se refiere también al proceso de educación o nutrición espiritual. El Señor hace recordar 

a Israel en Deuteronomio 8:3: 

no sólo de pan vivirá el hombre, más de todo lo que sale de la boca de Jehová vivirá el 

hombre.  

Estas son las mismas palabras que Jesus pronuncia a Santanas cuando este procura 

tentarle aprovechándose del hambre del maestro.  

En este sentido entonces, la Palabra del Señor es alimento para sus ministros.  

La palabra debe ser la fuente principal de sustento para un siervo de Dios. Eso no 

significa que no pueda consumir lo que otros recursos proveen, pero, su fuente principal 

de instrucción y edificación debe estar en la palabra.  

Recuerde el extravío de los falsos maestros. ¿Qué los llevo a alejarse de la verdad? 

Recibir su nutrición espiritual de huecas filosofías, mandamientos de hombres, doctrinas 

de demonios que tuercen la verdad para satisfacer sus propios intereses.  

La Biblia y solo La Biblia es la fuente autoritativa y absoluta de verdad que nos provee el 

conocimiento y la dotación espiritual necesarios para que el Espíritu Santo pueda 

guiarnos hacia la salvación y santificarnos para el día de Cristo.  

Los Reformadores resumieron esta verdad bajo el grito de batalla de la reforma conocido 

como: SOLA SCRIPTURA.  

Sin embargo, debemos saber que las mayores herejías de la historia se han predicado 

con Biblia en mano. Sino mire como el diablo tentó a Jesus. Con los pasajes de la ley 

que Jesus conocía muy bien. El diablo también los conocía a la perfección. Mejor que 

muchos de nosotros. Pero los enseñaba con una interpretación distorsionada, igual que 

los falsos maestros.  

Es por esa razón que el conocimiento de la biblia debe ir acompañado del conocimiento 

de la doctrina. Y esa es la segunda característica del buen ministro de Jesucristo.  

 

Sigue la Buena Doctrina 

Quien diga que la doctrina no importa porque divide, es un rebelde que no se quiere 

sujetar a la autoridad de las escrituras porque quiere enseñar lo que le da la gana.   

Pablo añade a la instrucción del verso 1 la siguiente frase:  

y de la buena doctrina que has seguido 

La doctrina es importante porque nos ayuda a articular lo que creemos acerca de la biblia.  
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La palabra doctrina en griego es Didaskalia que se traduce como instrucción o 

enseñanza.  

La instrucción correcta de la palabra de Dios fue y es la manera en como la iglesia ha 

sido edificada desde sus inicios. El libro de los Hechos nos afirma esta verdad: 

Act 2:42  Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles,  en la comunión unos con otros,  

en el partimiento del pan y en las oraciones. 

Doctrina aquí es la palabra Didache que según algunos eruditos hace referencia a un 

documento que circulaba entre los creyentes del primer siglo. Este tratado contenía las 

enseñanzas del Señor Jesucristo enseñadas por los Doce Apóstoles.  

Note por favor que este documento, tan importante para la iglesia, era un documento 

Apócrifo.  Es decir que no es parte del canon porque no fue inspirado por Dios.  

Sin embargo, el que no haya sido inspirado, no le quita su legitimidad y uso para la 

instrucción correcta de la palabra de Dios. Lo anterior, porque en el se presenta la 

manera en la que los apóstoles interpretan las enseñanzas de Cristo. Y estas 

enseñanzas constituyeron el fundamento de la iglesia verdadera. Lo que hoy conocemos 

como el fundamento Apostolico. La manera en cómo se utilizaba la Didache, es muy 

parecido al uso que tienen hoy en día las grandes confesiones reformadas de fe.  

Lamentablemente la iglesia romana permitió que elementos como la tradición y el 

magisterio cardenalicio con el papa a la cabeza relegaran a segundo plano la autoridad 

de las escrituras. Esto abrió la puerta a la interpretación errónea de que Dios aun sigue 

hablando a través de estas instituciones. De este error se derivan las falsas enseñanzas 

que tienen su origen en el gnosticismo y ascetismo de Éfeso. Como, por ejemplo: el 

celibato obligatorio, las prohibiciones de comer ciertos alimentos, la herejía de la santa 

misa, y muchos más.  

Las confesiones y los credos retomaron la función que cumplía la Didache de mantener 

la interpretación de las sagradas escrituras dentro del margen de la buena enseñanza 

de los apóstoles para evitar interpretaciones disparatadas, caprichosas y demoniacas.  

Es por eso que yo he insistido tanto con abrazar nuestra Confesión de Fe. En este pasaje 

encontramos una justificación bíblica para que esta sea parte de nuestra practica de Fe. 

La razón no es otra mas que la que Pablo manifiesta: El buen ministro de Jesucristo es 

nutrido por la palabra de Dios y persigue la buena doctrina.  

 

Desecha las Fabulas.  

Otra característica de los buenos siervos de Jesucristo no solamente es su solido 

compromiso con la verdad, sino que también su disposición de cerrar sus oídos a fabulas 

profanas.  

Fabulas en esta oración es la palabra “Mithos” que corresponde a relatos de ficción que 

son muy propios del gnosticismo y profanan el nombre del Señor y la verdad de su 
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mensaje.  

En su mayoría estos mitos son relatos tan imaginativos y fantasiosos que dejan 

sorprendidos a sus oyentes. Como cuando se ponen a hablar tonterías que no son de la 

Biblia sino del folclore pagano provenientes de los pueblos aledaños a la tierra de Canaán 

con los que los judíos se mezclaron a pesar de la advertencia de Jehová.  

Relatos como el demonio Lilith que es una forma primigenia de Eva antes de la caída, la 

existencia de un Genesis 0 que narra la existencia de una creación antes del hombre, la 

incursión de los Anunaki en la creación de Dios, y muchas otras tonterías procedentes 

del gnosticismo o falsa ciencia.  

Pablo dice que estos tipos de relatos no solo son fabulas profanas, sino que también son 

propios de “viejas”.  

Según el pastor John Macarthur, esta designación, es un calificativo utilizado por los 

griegos para referirse a personas sin educación y sofisticación filosófica.  

Un término más contemporáneo para nosotros en Honduras quizás seria chusma.  

La razón por la que Pablo lo dice es porque estas fabulas pertenecen a una platica 

superficial, especulativa y vacía que uno esperaría escuchar entre dos personas sin 

educación y cultura en el escenario mas grotesco posible.  

El punto es, que no tienen lugar ni peso argumentativo en la exposición formal de 

la palabra de Dios.  

Mancillar la predicación de la palabra de Dios con fabulas profanas es como tocar una 

majestuosa composición de Wagner o Hendel al son de la música mas deplorable y 

vulgar que pueda encontrar. ¡Sería un completo vejamen! ¡Un desastre total! 

 El buen ministro de Jesucristo le da un lugar preponderante a la predicación de la 

palabra porque entiende que es el centro de la adoración en el Culto del Señor.  

La predicación de la palabra es la luz en una repisa que alumbra toda la casa(Mat 5:14-

16). En palabras del Salmista:  

Psa 119:105  Lámpara es a mis pies tu palabra, Y lumbrera a mi camino. 

 

Se Ejercita en La Piedad  

En lugar de prestar su oído a fabulas profanas y de viejas, el buen ministro de Cristo se 

ejercita en la piedad. Pablo le dice esto a Timoteo como una alternativa a esta práctica 

infructuosa:  

Ejercítate para la piedad;  (8)  porque el ejercicio corporal para poco es provechoso,  pero 

la piedad para todo aprovecha,  pues tiene promesa de esta vida presente,  y de la 

venidera. 

Hablamos en el estudio acerca del misterio de la piedad que esta palabra piedad se 

refiere al Evangelio.  

Pablo hace una comparación entre el ejercicio corporal y el ejercicio espiritual o el 
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ejercicio de la piedad. En esta comparación el no prohíbe el ejercicio corporal, sino que 

dice que es menos provechoso que el ejercicio de la piedad. Porque nuestros cuerpos 

se van a gastar, pero nuestra alma es eterna. Si invertimos más esfuerzo en nuestra 

salud física que en nuestra salud espiritual, cuando muramos estaremos en serios y 

eternos aprietos. Por lo tanto, Pablo aconseja a Timoteo que se esfuerce, pero en las 

cosas que realmente importan para la eternidad.  

Hay muchas aplicaciones en cuanto al ejercicio en la piedad. Anteriormente hemos 

hablado de la importancia de los hábitos piadosos, estaremos ampliando un poco mas 

acerca de este tema cuando estudiemos los versos del 13 al 16.  

Hoy quisiera presentarle una perspectiva diferente que no había considerado antes.  

Si la piedad es el Evangelio y Pablo manda a Timoteo a ejercitarse en él, quiere decir 

como ministros de Dios debemos considerar nuestra necesidad y dependencia diaria del 

Evangelio.  

El gran problema con los creyentes hoy día es que piensan que el evangelio es solo para 

pecadores. Todos estamos de acuerdo con que Jesucristo vino al mundo a salvarnos, 

pero la mayoría de cristianos tienden a pensar que el evangelio es solo para los que 

necesitan ser salvos.  

Su razonamiento obedece a que una vez que han confiado en Cristo, el evangelio ya no 

se aplica para ellos. Excepto cuando lo comparten con quienes no han creído.  

Sin embargo, a pesar de que somos santos (apartados para Dios) todavía practicamos 

el pecado. De manera que, si somos sinceros y conscientes de nuestra condición como 

pecadores nos daremos cuenta que necesitamos diariamente del evangelio porque:  

• Prepara nuestros corazones para ver nuestra propia iniquidad. 

• Nos libera de nuestro afán de pecar. 

• Nos motiva para enfrentar al pecado. 

Por lo tanto, esta instrucción de Pablo a Timoteo es una exhortación para comprometerse 

a vivir cada día mas conscientes de la necesidad del Evangelio.  

Jerry Bridges en su libro Pecados Respetables dice que debemos predicarnos el 

evangelio todos los días. ¿Como hacemos eso? No hay una formula exacta pero la 

siguiente lista puede ayudarle a manera de ilustración 

• Haciendo consciencia de que somos pecadores, aunque somos santos, 

continuamos pecando miserablemente. 

• Debemos pedir perdón los pecados que cometemos consciente o 

inconscientemente en pensamiento, palabra, obra o motivación. Si hay alguno que 

de manera consciente usted sabe que cometió debe confesarlo y arrepentirse.  

• Luego podemos aplicar algunos textos bíblicos que reafirmen en nosotros el 

perdón divino para esas faltas que hemos confesado.  
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• Lo mas importante de todo es que debemos entender que la única base para el 

perdón de Dios no son los textos que recitamos, sino UNICA Y 

EXCLUSIVAMENTE la sangre de Cristo derramada en la cruz en favor de 

nosotros. En palabras del escritor de Hebreos: Heb 9:22  sin derramamiento de 

sangre no se hace remisión. 

 

Trabaja y Sufre Oprobios 

Pablo pone a Timoteo en sobre alerta en el verso 10: 

Que por esto mismo trabajamos y sufrimos oprobios,  porque esperamos en el Dios 

viviente,  que es el Salvador de todos los hombres,  mayormente de los que creen 

Esta alerta nos comunica otra característica del buen ministro del Señor Jesucristo es 

que no es un haragán que pasa haciendo nada en su casa.  

Es un varón que trabaja, se esfuerza hasta extenuarse a sabiendas que recibirá 

menosprecio, rechazo, burlas, criticas y persecución. Porque entiende que está haciendo 

la voluntad del autor de la salvación.  

Esto es muy diferente al trabajo de los falsos maestros. Porque su ganancia es dinero, 

reconocimiento, poder, influencia, y muchas cosas más. Y se deleitan en eso. El mundo 

los ama y ellos aman el mundo.  

Yo siempre he dicho que si el mundo nos ama es porque algo estamos haciendo mal. 

Porque Jesus dice claramente a sus discípulos: 

Joh 15:18-19  Si el mundo os aborrece,  sabed que a mí me ha aborrecido antes que a 

vosotros.  (19)  Si fuerais del mundo,  el mundo amaría lo suyo;  pero porque no sois del 

mundo,  antes yo os elegí del mundo,  por eso el mundo os aborrece. 

Hermanos, el rechazo del mundo no debería ser sorpresa para el siervo de Dios. Y para 

todos los discípulos en ese caso. Ese es el hábitat natural del creyente, el rechazo del 

mundo.  

Pero a pesar de todas esas cosas seguimos haciendo nuestro trabajo de manera gozosa 

porque esperamos un galardón de los cielos, no de aquí en la tierra.  

Charles Spurgeon dijo: “En el Cielo no habrá nadie que lleve una corona, que no haya 

cargado una cruz acá abajo”  Cuan cierta es esta afirmación. 

Esto es más fácil decirlo que vivirlo, porque de cualquiera podemos esperar rechazo y 

persecución, pero cuando es de nuestra propia familia. Ahí es cuando duele.  

Pero el Señor nos mantiene con la diestra de su justicia. Y por cada familiar que nos 

traiciona, podemos encontrar consuelo en nuestra amada familia de la fe.  

Antes de pasar a la última característica quisiera aclarar que la frase que Pablo usa  

que es el Salvador de todos los hombres,  mayormente de los que creen 

En ninguna manera es una afirmación universalista. Es decir, que todos los hombres 

serán salvos. La palabra es clara que los únicos salvos serán los escogidos.  
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Lo que esa frase quiere decir es que Dios es el salvador de todos los hombres en un 

sentido temporal. En el proceso de salvar a los creyentes de la condenación eterna, toda 

la humanidad disfruta de las bendiciones de Dios. Como, por ejemplo: su gracia común, 

su compasión, el llamado al arrepentimiento, la invitación del evangelio, etc. Pero 

únicamente es el salvador de los creyentes en el sentido eterno. Es muy importante que 

entendamos eso para no sacar este verso de contexto y enseñar la falsa doctrina de la 

salvación universal. Esa frase está ahí porque evidencia que la alegría y la satisfacción 

del trabajo cristiano son las bondades inmerecidas que recibimos de Dios cada día en 

este mundo y después en la eternidad.  

 

Se Mantiene Firme en La Enseñanza  

Finalmente, Pablo insta a Timoteo de manera firme y enérgica a que estas cosas mande 

y enseñe. En griego dice: Parangelle tau ta kai Didaske. Y quiere decir ordena y enseña.  

En palabras sencillas: ordena lo que se debe ordenar. Y enseña lo que se debe 

enseñar.  

Ordena que rechacen las fabulas profanas y los cuentos de viejas, que se ejerciten en la 

verdadera piedad porque, aunque están rayados en lo físico, están flojos en lo espiritual. 

Luego enséñales el beneficio que hay en las disciplinas espirituales.  

Ordena a los creyentes a trabajar y sufrir reproches por el bien de Cristo y su Evangelio.  

Luego enséñales a confiar en el Dios de sus vidas y en el Salvador de todos los hombres, 

con la esperanza de disfrutar de sus promesas eternas.  

El buen ministro de Jesucristo es un hombre firme de convicciones y está dispuesto a 

enseñar con el ejemplo. Viviendo bajo esas convicciones y dispuesto a dar su vida si es 

necesario por ellas. El falso maestro por el contrario es maleable. Baila al son que le toca 

la gente.   

Le digo esto porque Pablo termina la instrucción acerca de como ser un buen ministro 

con una advertencia:  

Ninguno tenga en poco tu juventud,  sino sé ejemplo de los creyentes en palabra,  

conducta,  amor,  espíritu,  fe y pureza 

La gente va decir y este cipote que sabe de Dios si yo tenga 50 años en el ministerio, no 

va estar diciendo a mi que hacer.  

Aunque te menosprecien porque no tengas la experiencia, la preparación teológica, y la 

altura intelectual o moral, estas cosas ordena y enseña, porque son las cosas que 

enseñaron los apóstoles. Y van de la mano con la palabra y la doctrina.  

El mundo quiere entretenimiento, comodidad, y libertad para hacer lo que quiera sin 

rendición de cuentas. El falso maestro esta siempre presto a darles eso.  

El buen ministro de Jesucristo sabe que el cristianismo verdadero es sacrificio, es 

sufrimiento y es trabajo duro. Sin aplauso ni reconocimiento en este mundo.  
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Pero es gloria y deleite en la eternidad.  

 

Iglesia del Señor. Esto ordenamos y enseñamos este día, con la autoridad suficiente de 

las escrituras, edificando sobre el fundamento de los apóstoles.  

 

Nutrámonos en la palabra, sigamos la buena doctrina, Rechacemos fabulas profanas y 

de viejas, ejercitémonos para la piedad, trabajemos y suframos el oprobio esperando en 

el Dios viviente las promesas de la eternidad. Para que haciendo esto seamos buenos 

ministros del Señor Jesucristo.  

 

Oremos al Señor. 

 

 


